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ABSTRAK 

 

Karliana Indrawari, NIM. 2011770007. “Pengembangan Bahan Pendidikan Islam 

Multikultural Berbasis Multiple Intellegences untuk Meningkatkan Kecerdasan 

Intrapersonal, Interpersonal, dan Eksistensial Mahasiswa IAIN Curup dan UAD 

Yogyakarta”. Tujuan penelitian ini untuk mengembangkan bahan ajar Pendidikan Islam 

Multikultural Berbasis Multiple Intellegences yang valid, praktis, dan efektif untuk 

Meningkatkan Kecerdasan Intrapersonal, Interpersonal, dan Eksistensial mahasiswa. 

Jenis penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah Research and Development. 

Adapun prosedur penelitian ini yaitu: 1) Tahap Defenisi berupa analisis permasalahan 

(persepsi), analisis mahasiswa dosen (analisa kebutuhan), analisis tugas, dan analisis tujuan 

pembelajaran dosen dan mahasiswa PAI IAIN Curup dan PAI Universitas Ahmad Dahlan 

Yogyakarta; 2) Tahap perencanaan berupa uji validitas ahli, validasi RPS, dan 

mengembangkan materi pembelajaran; 3) Tahap pengembangan berupa validasi dari segi 

materi, penyajian, desain, dan bahasa, uji kepraktisan, revisi produk, uji efektivitas, dan 

revisi produk; 4) Tahap desiminasi. 

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) persepsi dosen dan mahasiswa terhadap 

bahan ajar PIM yang digunakan selama ini menyatakan kurang sesuai dan tidak sesuai. 

Dosen dan mahasiswa menyatakan bahan ajar PIM berbasis MI sangat dibutuhkan. 2) 

tahap perencanaan bahan ajar memuat 6 Bab berdasarkan analisis kebutuhan. 3) 37,04% 

pakar menyatakan RPS sesuai dengan muatan komponen RPS dan 62,96% pakar 

menyatakan RPS sangat sesuai dengan muatan komponen RPS. Bahan ajar PIM 6 Bab 

dengan 200 halaman. 4) Hasil validasi ahli menunjukkan bahan ajar PIM berbasis MI layak 

untuk divalidasi. Bahan ajar PIM berbasis MI dinyatakan valid oleh tim pakar dengan 

memperoleh nilai rata-rata sebesar 93 dalam kategori sangat baik atau sangat layak. 5) 

Revisi produk bahan ajar dengan mengganti gambar kartun, telah diperbaiki ketepatan 

bahasa, telah dibuat QR Code. 6) Bahan ajar PIM berbasis MI sangat praktis berdasarkan 

hasil uji kepraktisan pada uji terbatas dan uji luas dengan rentang presentase 81-100 

dengan kriteria sangat praktis, dan 7) Revisi ketiga bahan ajar dengan menambahkan 

canva setiap bab 8) Pada post-test pemahaman berbasis 3 kecerdasan diperoleh 

asymp.sig 0,000< 0,05, jadi bahan ajar PIM berbasis MI berpengaruh signifikan dalam 

meningkatkan pemahaman berbasis 3 kecerdasan mahasiswa. Sedangkan Pada post-test  

kecerdasan interpersonal, intrapersonal, dan eksistensial diperoleh asymp.sig 0,000< 

0,05, jadi bahan ajar PIM berbasis MI berpengaruh signifikan dalam meningkatkan 

kecerdasan interpersonal, intrapersonal, dan eksistensial mahasiswa. 9) Desiminasi dan 

implementasi bahan ajar PIM berbasis MI dilakukan dengan menerbitkan buku ber-ISBN, 

mempublikasikan hasil penelitian pada jurnal ilmiah, mendesiminasikan bahan ajar pada 

FGD Penguatan Prodi PAI. 

Kata Kunci: Pengembangan Bahan Ajar PIM, Multiple Intellegences, Kecerdasan 

Interpersonal Intrapersonal Eksistensial Mahasiswa  
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ABSTRACT 

Karliana Indrawari, NIM. 2011770007. “Development of Multicultural Islamic 

Education Materials Based on Multiple Intelligences to Improve Students' Intrapersonal, 

Interpersonal and Existential Intelligence PAI IAIN Curup and PAI Ahmad Dahlan University 

Yogyakarta”. The purpose of this research is to develop teaching materials for Multicultural 

Islamic Education Based on Multiple Intelligences that are valid, practical, and effective for 

Improving Intrapersonal, Interpersonal, and Existential Intelligence of students. The type of 

research used in this research is Research and Development. The procedures for this research 

are: 1) Definition Stage in the form of problem analysis (perception), analysis of lecturer 

students (needs analysis), task analysis, and analysis of learning objectives for lecturers and 

students of PAI IAIN Curup and PAI Ahmad Dahlan University Yogyakarta; 2) The planning 

stage is in the form of testing the validity of experts, validating the RPS, and developing 

learning materials; 3) The development stage is in the form of validation in terms of material, 

presentation, design, and language, practicality tests, product revisions, effectiveness tests, 

and product revisions; 4) Dissemination stage. The results of this study indicate that: 1) the 

perceptions of lecturers and students regarding the PIM teaching materials used so far state 

that they are inappropriate and inappropriate. Lecturers and students stated that MI-based 

PIM teaching materials were urgently needed. 2) the planning stage of teaching materials 

contains 6 chapters based on needs analysis. 3) 37.04% of experts stated that the RPS was in 

accordance with the contents of the RPS components and 62.96% of experts said that the RPS 

was in accordance with the contents of the RPS components. PIM teaching materials 6 

chapters with 200 pages. 4) The results of expert validation show that MI-based PIM teaching 

materials are feasible to be validated. MI-based PIM teaching materials were declared valid 

by a team of experts by obtaining an average score of 93 in the very good or very feasible 

category. 5) Revision of teaching material products by replacing cartoon images, language 

accuracy has been improved, a QR Code has been created. 6) MI-based PIM teaching materials 

are very practical based on the results of practicality tests on limited tests and broad tests 

with a percentage range of 81-100 with very practical criteria, and 7) Revision of the three 

teaching materials by adding canva every chapter 8) On post-test based understanding 3 

intelligences obtained asymp.sig 0.000 < 0.05, so MI-based PIM teaching materials have a 

significant effect on increasing students' 3 intelligence-based understanding. Meanwhile, in 

the post-test of interpersonal, intrapersonal, and existential intelligence, it was obtained 

asymp.sig 0.000 <0.05, so MI-based PIM teaching materials had a significant effect on 

improving students' interpersonal, intrapersonal, and existential intelligence. 9) 

Dissemination and implementation of MI-based PIM teaching materials is carried out by 

publishing books with ISBNs, publishing research results in scientific journals, disseminating 

teaching materials in FGDs to Strengthen PAI Study Programs. 

 

Keywords: Development of PIM Teaching Materials, Multiple Intellegences, Student 

Executive Interpersonal Intrapersonal Intelligence   
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 ملخص 

 

 على   الثقافات  متعددة  سلاميةالإ  التربية  مواد  تطوير. "2011770007  الطالبة  قيد  رقم  إندراواري،  كارليانا

  هو   البحث  اهذ  من  الغرض".   للطلاب   والوجودي  والشخصي  الشخصي  الذكاء  نميةلت   المتعددة  الذكاءات  أساس

  وفعالة   وعملية  صالحة  المتعددة  الذكاءات  أساس   على  الثقافات   متعددة  سلاميةالإ  التربية  تعليميةال  مواد ال  تطويرل

   .للطلاب والوجودي والشخصي  الشخصي الذكاء نميةلت 

  التعريف   مرحلة(  1:  هي  البحث  هذا  إجراءات.   والتطوير البحث  هو  البحث  اهذ  في المستخدم  البحث  نوع

  وتحليل   المهام،  وتحليل  ،(الاحتياجات  تحليل)  ينالمحاضرو  بالطلا   وتحليل  ،(الإدراك)  المشكلة  تحليل  شكل   في

 أحمد  جامعةو الحكومية الإسلامية جوروب  جامعة  في الإسلامية التربية قسم وطلاب للمحاضرين مي التعل أهداف

 وتطوير  ،  الدراسية  الخطة  صحة  من  والتحقق  الخبراء،  مراجعة  شكل   في   التخطيط  مرحلة(  2   ؛بيوغياكرتا   دحلان

  واختبار   واللغة   والتصميم  والعرض  المواد  حيث  من  الصحة  من  التحقق  هي  التطوير  مرحلة(  3  ؛  التعليمية  المواد

 . النشر مرحلة( 4 المنتج؛ تعديلو الفعالية واختبار المنتج تعديلو العملي التطبيق

 حاليا  المستخدمة  التعليمية  المواد  إلى  والطلاب   المحاضرين  تصورات(  1:  أن  البحث  اهذ  نتائج  أظهرت 

 التربية   تعليميةال  مواد ال  إلى  بشدة   حاجة  هناك  أن  والطلاب  المحاضرون  ذكر .  مناسبة  وغير  ما  حد   إلى  مناسب

 6  على  التعليمية  للمواد   التخطيط  مرحلة   تحتوي (  2  .  المتعددة  الذكاءات  أساس  على  الثقافات   متعددة  سلاميةالإ

 هامكونات   حمل  مع  مناسبة   الدراسية  الخطة  أن  الخبراء  من  ٪37.04  ذكر(  3.  الاحتياجات  تحليل  على  بناء  فصول

  مراجعة   من  نتيجةال  ظهر   (4.  صفحة  200  مع  فصول   6  هي   المطورة  التعليمية  المواد.  بشدة  ةمناسب   ٪ 62.96و

  93  درجة   متوسط  على  الحصولب   صالحة  وهي.  صحتها  من  لتحققل  تستحق  مطورةال  التعليمية  المواد  أن  الخبراء

 تم  المتحركة،  الرسوم  صور  استبدال  طريق  عن  التعليمية  المواد  منتج  تعديل(  5.  جدا  لائقة  أو  جدا  جيدة  فئة  في

 نتائج   على  بناء  بشدة  ةعملي   هي  المطورة  التعليمية  المواد(  6.  السريعة  الاستجابة  رمز  إنشاء  تم  اللغة،  دقة  تحسين

 تعديل (  7  ،بشدة  عملية  معايير  مع  100- 81  بنسبة  النطاق  واسع  واختبار  محدود  اختبار  في  العملي  التطبيق  اختبار

 الحصول  تم ذكاءات 3 أساس على فهملل  البعدي الاختبار في( 8  ،فصل كل في كانفا بإضافة الثلاثة التعليمية المواد

  وفي .  ذكاءات  3  أساس  على  فهمال  تنمية  في  كبير  تأثير  اله  المطورة  التعليمية  المواد  لذلك  ،  0.05>    0.000  عليها

  لذلك   ،0.05>  0.000  على  الحصول   تم  والوجودي  والشخصي   الشخصي  لذكاءل  البعدي   الاختبار  في   نفسه،   الوقت 

 المواد  نشر(  9.    للطلاب  والوجودي  والشخصي  الشخصي  ذكاء  نميةت   في  كبير  تأثير  لها  المطورة  التعليمية  المواد

  المجلات   في  البحث  نتائج  ونشر  ،هل  الموحد  العالمي  الرقم  مع  باالكت   نشر  خلال  من   وتنفيذها  المطورة  التعليمية

 .الإسلامية التربية قسم  لتعزيز المركزة الجماعية المناقشة  في التعليمية المواد ونشر العلمية،

  الذكاء   المتعددة،  الذكاءات  الثقافات،  متعددة  سلاميةالإ  التربية  تعليميةال   موادال  تطوير:  ساسيةالأ  الكلمات

   للطلاب الوجودي ،الشخصي ،الشخصي
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M O T T O 

 

ْ فلَهََاۗ فاَِذَا جَاۤءَ وَعْدم   • ْ وَۗاِنْ اَسَأتُْم ْ لَِِنفْمسِكُم ْ اَحْسَنتُْم اِنْ اَحْسَنتُْم

  ْ وْهَكُم جم وم ـُٔوْا  لِيسَ ۤ خِرَةِ  لَ  الِْٰ اَوَّ دَخَلموْهم  كََمَ  المَْسْجِدَ  لموا  وَلِيَدْخم

ا وْا مَا علَوَْا تتَْبِيًْْ م تَبِِّ لِيم ةٍ وَّ  مَرَّ

Jika kamu berbuat baik (berarti) kamu berbuat baik 
untuk dirimu sendiri. Dan jika kamu berbuat jahat, 
maka (kerugian kejahatan) itu untuk dirimu sendiri. 
Apabila datang saat hukuman (kejahatan) yang 
kedua, (Kami bangkitkan musuhmu) untuk 
menyuramkan wajahmu lalu mereka masuk ke 
dalam masjid (Masjidil Aqsa), sebagaimana ketika 
mereka memasukinya pertama kali dan mereka 
membinasakan apa saja yang mereka kuasai. 

 

 

“Sebaik-baik manusia adalah yang paling bermanfaat 

bagi orang lain.” (Hadits Riwayat ath-Thabrani)” 
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